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誰もが安心して暮らせるように。

夢や希望を諦めなくていい街に。

もっと大好きになれる北区のみらいを

子どもたちにプレゼントしたい。

「チーム北区みらい」は

そんな想いから結成された

有志団体です。

「チーム北区みらい」の想い

こまざき
美紀

──政治を志したきっかけを教えてください。
きっかけは産後です。私自身が産後うつになり、とても辛かった時
期がありました。その際に産後ヘルパーを利用しましたが、お料理
を依頼しても野菜は切るだけで火にかけられないなど様々な制
約があり、とても体を休めることができませんでした。

我が子が待機児童になり、やっと入った保育園で驚いたのが、使
用済みおむつ持ち帰りや布団カバーなど保護者の手作り製作物
が色々あること。
また、学童に入れない問題にも直面したんです。

──当時、子育て家庭にとって必要な支援や行政サービスが十
分ではないと感じたのですね。
一区民としてできることに最大限取り組んできました。
ママ支援団体を設立したり、保育園の父母会長となりコットを導
入し、既製品のシーツなどを可能としてもらったり。待機学童問題
では、仲間と署名活動し区議会に請願も行いました。

そんな草の根の活動をしていく中で、より良い社会をつくるため
には政治や行政を変える必要があると気づいたんです。安定した
公務員の職を辞してでも、区政にチャレンジすることを決意しました。 

──議員になって嬉しかったことは？
私は、ひとり親、不登校、多胎児支援や障害児（者）など、各々
のテーマにおいて、区民と共に課題解決のための政策を前に進
めています。

区民の方々のお声を聴き、調査研究をしながら政策を考え、小さ
なことでも前進し実現できた際に、区民の皆さんと喜びを分かち
合えることがやりがいです。

また、ご相談をいただいた方や日頃SNSなどで活動を見てくださ
る方々から「いつも北区のためにありがとう」とおっしゃっていた
だけるのは涙が出るほど嬉しく、励みになります。

──今後はどのようなことに取り組んでいきたいですか。
大きな政策提言だけでなく、日頃皆さんが困っていること、おかし
いと思うこと、そうした足元の生活課題を着実に解決していくこ
とが地方議員の役割だと考えています。

小さなことではありますが、ずっと続いてきた学校の集金袋の
キャッシュレス化、連絡帳の電子化など、そうした改善の積み重ね
によって私たちの生活は着実によくなります。そして、政治は遠い
ものではなく、生活と密着しているものだと実感してくださる周囲
の方が増えています。

区民の皆さんの命と健康を守るコロナ対策はもとより、最近ご相
談が増えている高齢者や子育ての孤立の問題にも取り組んでいき
たいです。

また、子どもたちの置かれている生活環境に関わらず、誰もが夢
や希望を持って社会で活躍できる地域にしていきたいと思って
います。

北区議会議員（無所属）

こまざき美紀

こまざき美紀（みっきー）さんってどんな人？

政治を志すきっかけから今後の活動についてお話をききました。
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こまざき美紀  プロフィール
1979年生まれ 福島県郡山市出身 赤羽在住
福島大学教育学部 中学校教員養成課程 理科 卒業

 

主な活動

・子ども食堂運営スタッフ
・児童養護施設「星美ホーム」の応援団
・グリーンバード赤羽チーム ママリーダー（地域清掃）

2013年 地域団体「北区はたらくママ★ネット」設立
　　　　自身が産後うつぎみになった経験から、語り場を開催
2018年 15年勤務した戸田市役所を退職
　　　　地域の課題により向き合うべく、子育て支援のNPOに勤務
2019年 北区議会議員当選
　　　　北区史上最多の7,335票を賜り、トップ当選を果たす

元行政ウーマン
二児の母

無所属43歳



集金袋

実現！

特別対談 vol.1

重すぎるランドセル・カバン問題 区立小学校の「集金袋」廃止へ

　ファミサポ改革　
（行政版ベビーシッター）

区立小学校の標準服問題

赤羽1番街の客引き問題 十条の南大橋を

アスファルトで滑りにくく！

チーム北区みらい代表
北区議会議員

こまざき美紀

北区が発祥の地！
NPO法人ジェンダーイコール代表

田渕恵梨子さん

高校生・大学生を交えてオンライン対談を行いました。

ジェンダーとは ジェンダーバイアスとは

生まれもった性別の違いではなく、
社会的・文化的な性別の違いのこと。

バイアス＝偏見。社会的・文化的な
性別に対する偏見のこと。

こまざき　まず、NPO法人ジェンダーイコール設立のきっかけを
教えてください。

田渕　保育園のママ友と設立しました。その園の父母はほぼ全
員フルタイム勤務だったにも関わらず、当時の父母会のメン
バー全員が母親でした。母に偏った役割分担に疑問を持ったの
がきっかけです。

こまざき　保育園児を育てるって本当に多忙です。なかなかアク
ションを取れない中、素晴らしい行動力ですよね。その活動内容
を教えてください。

田渕　私たちはSDGs目標5「ジェンダー平等を実現しよう」を
テーマに、「性別に関わらず、誰もが自分らしくチャレンジできる社
会」を目指して活動しています。
具体的には、セミナー開催・企業研修・オンライン講座等の活動
をしています。その他、最近はSDGsについて学ぶ機会が増え
ているのか、学生から週1～2回ほどインタビューの依頼があり
ます。また、ジェンダーイコールのメンバーは現在、過半数が学
生です。中学生から大学院生まで様々な学生が活動してくれて
います。

こまざき　素晴らしいご活動ですね！学生さんが実際に起こした
アクションをご紹介いただけますか？

田渕　学生中心のプロジェク
トも立ち上がっていて、絵本や
ショートムービー制作等にも取
り組んでいます。

こまざき　さて、この7月に最
新のジェンダーギャップ指数が公開されましたね。前年より順位
が上がったように見えますがいかがでしょうか？

田渕　今回は146カ国中、日本は116位でした。前年度は156カ
国中120位で、順位が上がっているように見えますが、前回日本
よりも上位だった6カ国が抜けているため、実質は2ランク下がっ
たとメンバーが分析しています。

こまざき　それは残念です。視点を北区に移して、区内での活動
について伺います。ジェンダーに関する冊子を作成されていまし
たね。その他の取り組みにはどのようなものがありますか？

田渕　「ジェンダーイコールハンドブック」のことですね。北区立
中学校の全生徒にこの冊子を配布しました。

また、最近は教員向
けに意識啓発の研修
を行いました。
今後は高校生メン
バーによる北区の小
学生向けの出張授業
も予定しています。

ジェンダーバイアスのかかった何気ない一言で、誰かの活

躍の場を奪ってしまうことがあります。

「委員長や会長は男性の役割だよ、女は副委員長ね。」

私が学生時代に言われた言葉で、忘れられません。

北区議会議員は３割弱が女性議員ですが、人口は男女

半々です。

多様な「声」が届くよう、様々な属性の方が議員となれば、

北区はもっと良くなると思っています。

対談動画

高校生が制作したショートムービー　▼▼▼

① 「リケジョ」って呼ぶのやめてください。
② なぜ男子ばかり厳しく怒られるの？
③ 「あたりまえ」って何？
④ 心のジェンダー

その１Z世代・親世代に聞いてほしい！
ジェンダーについて知ろう！話そう！
Z世代・親世代に聞いてほしい！
ジェンダーについて知ろう！話そう！
Z世代・親世代に聞いてほしい！
ジェンダーについて知ろう！話そう！
Z世代・親世代に聞いてほしい！
ジェンダーについて知ろう！話そう！

あなたの「声」が北区をもっとよくします！
日時：2022年10月22日（土）
　　 10:00～11:00
場所：東十条ふれあい館

お申し込みはこちらから

https://bit.ly/3qd5fiw
あなた

の声を

お寄せ
くださ

い！

QRコードから
送信ください

こまざき美紀の想い

「北区みらいカフェ」
でお話

WEBアンケート
実施中

こまざき美紀と北区について話そう お気軽にどうぞ

区民の皆様のお声から身近な「困ったな」を解決！　
実現できたこと。
区民の皆様のお声から身近な「困ったな」を解決！　
実現できたこと。
区民の皆様のお声から身近な「困ったな」を解決！　
実現できたこと。

ノートパソコンの持ち帰りもあり
肩や腰が痛いです。(小・中学生)

サポート会員と子どもが「1対1」でなくては
ならないため、きょうだいがいると人数分の
サポート会員を探さなければならず利用が難しいです。

①小・中学校の置き勉の周知徹底
②リュックでの登下校が選択できる環境の整備
入学案内のプリントにも記載が始まっています

実現！
実現！

実現！

実現！

実現！

①「1対1」ルールを見直し、きょうだいも預けらるように
②きょうだい預かりの場合は、お子さん2人目以降半額の適用

特別な理由がなくても誰でも自由
に標準服を選べるように、プリント
等で男女の記載がなくなりました

標準服（制服）は「特別な事情がある場合はスラックスか
スカートの選択可」となっていて、選択した際に暴露となる
のではないか？イジメの原因にもなり兼ねません。(保護者)

・客引きに客を奪われて売上が減ってしまう。(飲食店)
・ついて行ったらぼったくりにあいました。（お客）
・客引きの喫煙、ポイ捨てが目につきます。（地域の方）

①客引き警告看板の設置
②客引き注意喚起アナウンスの放送
③青色防犯パトロールによる巡回指導
④客引き防止等の迷惑防止条例の制定
　(2022年10月から取り締まり効力発生)

歩道が雨で濡れると滑りやすく、転倒したことがあります。
危険なので迂回しています。（地域の方）

集金袋での教材費の回収は紛失のリスクがあります。
先生も負担に。(保護者)

集金袋の廃止・教材費回収の
キャッシュレス化が順次開始

歩道部分を滑りやすい
タイルからアスファルト
舗装へ補修

誰もが安心して暮らせる街づくりには、様々な世代や

立場からの多くの「声」が必要です。

どんな小さなことでも構いませんので、今感じている

「声」をこまざき美紀に聴かせてください。

次の政策づくりに生かしていきます。

（利用者）

◀

◀

ジェンダーイコール 検索


